

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Pensée

Dans *L'Eveil (Echos de Saint-Maurice)*, 1909, tome 11, p. 259

© Abbaye de Saint-Maurice 2010

PENSÉE

Quand je veux savoir ce qu'il en est de la vie, je ne consulte pas les rêveurs, qui, optimistes ou pessimistes à outrance, sont trop enclins à tomber dans un excès ou dans un autre ; je consulte les hommes qu'une longue expérience a éclairés, et voici ce que l'un d'eux me répond :

Je prends l'univers comme Dieu l'a fait, et, soyez-en sûr, il en a fait une grande et sublime chose, laborieuse pour ceux qui l'habitent, mais où le prix est pour ceux qui ont le courage de travailler et de marcher jusqu'au bout. On n'a le mot de l'énigme qu'à la porte de sortie ; mais, en attendant, le spectacle est sublime, et les émotions qu'on y éprouve, mêlées de peines et de plaisirs, valent bien qu'on s'y résigne.